
Завод-втуз
в Темиртау

АЛМА-АТА. Началось строи
тельство новых корпусов за- 
зода-втуза ,в Темиртау. В них 
разместятся учебные лабора
тории, актовый и спортивный 
залы. Будущие металлурги по
лучат в свое распоряжение со
временные счетные устройства, 
машины, действующие модели 
доменных и мартеновских 
печей.

После завершения строи- 
тельства на заводе-втузе будет 
заниматься более тысячи сту
дентов.

* * *

Построили 
дом для себя

В Кра ан о Уральске на ;улице 
Мира заселен (новый дом. В 
него въехали 36 семей строи
телей.

По этой же улице соору
жается еще один пятиэтажный 
Уб-квартирный дом. И в нем 
справят новоселье сами строи
тели — маляры, штукатуры, 
плотники, каменщики, столяры.

* * *

Подарок малышам
В поселке компрессорного 

завода строятся два детских 
комбината. Возводит их кол-
лектив семнадцатого управле
ния треста Свердловскхим- 
строй.

Один из детсадов строители 
сдали в эксплуатацию.

Здесь хорошо работали 
бригады маляров В. Пиртань, 
плотников С. Морозова, кро
вельщиков - и з о л .и р ов щ и к о в 
В. Григорьева.

Горячая пора у строите
лей пятого управления, кото
рые возводят детский комби
нат на улице Московской. 
Коллектив управления при
лагает все усилия к тому, 

объ-чтобы обеспечить сдачу 
екта в срок.

На снимке: общий 
строительной площадки.

Это касается всех
Научная организация труда 

предусматривает внедрение более 
совершенных технологических 
процессов, последних достижений 
науки и техники, использование 
эффективных способов и приемов 
работы, применение прогрессив
ных систем оплаты труда. Она 
мобилизует все резервы цроизвод- 
ства, направляет их на повыше
ние производительности и улуч
шение качества строительства.

Организовать труд строителей 
по-настоящему можно только в 
том случае, если в этом важней
шем деле будут участвовать ра
бочие, передовики производства, 
рационализаторы, инженерно-тех
нические работники.

Планы НОТ составляются на 
рабочих местах бригад, звеньев 
или отдельных рабочих. Они охва

тывают основные направления 
производственного процесса: пла
нирование, обслуживание, совер
шенствование оборудования, осна
стки, инструмента, технологиче
ских процессов, методов органи
зации и системы оплаты труда и 
развитие творческих способностей 
работающих.

да, совершенствование нормирова
ния, повышение квалификации 
рабочих, улучшение материально- 
технического снабжения и рацио
нальное использование инженер
ной мысли.

Разработка планов НОТ и их 
внедрение должны осуществлять
ся под руководством главных ин

Лланам НОЛ1 — полный ход
Поднятие уровня организации 

труда требует осуществления ком
плекса технических, организаци
онных и экономических мероприя
тий: совершенствование производ
ственно-технической базы, вне
дрение передовых форм организа
ции работ, аккордно и аккордно
премиальных систем оплаты тру

женеров трестов и управлений в 
два этапа. Первоначально изуча
ется состояние организации труда 
на рабочих местах, создаются 
творческие группы, намечаются 
пути исследований, затем твор
ческие группы собирают первич
ный материал для анализа. После 
этого начинается обработка дан

. Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

СВЕРДЛОВСКИЙ 
строитель
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ДЕСЯТОГО декабря 
управление Сверд
ловскгорстрой про

вело важное совещание 
по вопросу использова-

ных, сопоставление собранных ма
териалов, технических характери
стик и дается технико-экономиче
ская оценка состояния организа
ции труда на рабочем месте. Оп
ределяется величина найденных 
трудовых резервов.

На втором этапе производится 
разработка мероприятий. Рассчи
тывается их экономическая эф
фективность. Оформляются схемы, 
таблицы, эскизы и заполняются 
формы планов НОТ.

Заключительная часть работы 
предусматривает определение сро
ков выполнения мероприятий, со
гласование со специалистами, ут
верждение планов НОТ главными 
инженерами, оформление заданий 
по выполнению мероприятий и до
ведение их до исполнителей. Без
условно, что творческие бригады 
продолжают участвовать в работе 
по внедрению рекомендованных 
мероприятий.

Составление планов НОТ — 
процесс творческий и он откры
вает широкий простор для инже
нерной мысли, обеспечивает каж
дому участнику возможность при
менения своих знаний, использо
вания практического опыта.

В настоящее время в строитель
ных организациях и подсобных 
предприятиях начался первый 
этап по составлению планов НОТ 
на рабочих местах. Успех этого 
дела зависит от работников, от 
того, как они сумеют развернуться 
и возглавить все работы и как им 
будут помогать партийные, проф
союзные, комсомольские и другие 
общественные организации.

М. КУРЧЕННОВА, 
нам. нормативно

исследовательской станции 
при тресте Свердловск- 

промстрой.

НН ПОРОГЕ НОВОГО годн
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ния материальных ресурсов для 
выполнения декабрьского плана. 
На нем присутствовали руководи
тели трестов и управлений, на
чальники отделов снабжения. Б 
работе совещания принял участие 
начальник управления материаль-

в первую очередь для окончания 
пусковых объектов. Задачи перед 
нашими строителями стоят боль-

но-технического снаожения 
с!>едуралстроя И. С. Куц.

Разговор шел о том, как 
использованы имеющиеся

Глав

будут 
мате-

вид риалы для выполнения плана и

Семьдесят
В первой декаде декабря на 

улице Победы наши строители 
сдали в эксплуатацию дом пло
щадью 3079 квадратных метров.

пять квартир
будущим новоселам сюрприз и

Сейчас отделывается еще 
дом. Плотники настилают

один 
полы,

устанавливают дверные блоки, 
прибивают обналичку. Штукатуры 
готовят фронт работы малярам, а 
те, в свою очередь, белят потолки 
и красят окна. На участке это 
последний дом по плану нынеш- 
него года.

Рядом стоит 75-квартирный дом 
№ 24. Это задельный объект, но 
строители решили преподнести

завершить его отделку к 
нему празднику.

Днем основной состав 
коммунистического труда 
реева работает в доме

новогод-

бригады 
А. Анд- 
№ 23, а

вечером плотники собираются в 
соседнем. Устанавливают дверные 
блоки, подгоняют оконные рамы, 
укладывают полы. В другом подъ
езде хозяйничает коллектив ком
мунистического труда И. Разно- 
глядова, в следующем — А. Фо
мина. Каждая бригада стремится 
выполнить свое задание быстрее, 
чтобы в полную силу могли раз-

шие. В декабре надо 
работу стоимостью на 
лион рублей больше, 
сделано в ноябре.

выполнить
один мил- 

чем было 
Необходимо

сдать в эксплуатацию 26 промыш
ленных объектов, 57 тысяч ква
дратных метров жилья, 11 дет
ских садов и другие объекты куль
турно-бытового назначения.

Работники трестов и строитель
ных управлений, от которых за
висит состояние материально-тех
нического обеспечения, понимают, 
что задача номер один — обеспе
чить материалами пусковые объ
екты, не допустить срыва графи
ков. Кроме того, надо максималь
но использовать ресурсы, не вы
пускать из вида задельные объек
ты строительства.

Как выяснилось, в одних тре
стах материалы имеются в излиш
ке, в других — этих материалов 
недостает. Например, часть метал
лопроката от трестов Свердловск- 
промстрой и Уралмашстрой можно 
передать тресту Стройдеталь № 70 
для выполнения заказов на изде
лия, предназначенные объектам 
жилищного и культурно-бытового 
назначения. Будут перераспределе
ны металлические трубы, рельсы, 
стекло и другие материалы. Надо 
сказать, что на складах строи
тельных организаций Свердловск-

-досрочно!
вернуться штукатуры и маляры.

Бригада конечной продукции 
В. Картынника сейчас заканчива
ет отделку дома № 21—22 на 
улице Луначарского. Когда плот
ники узнали, что на улице Побе
ды их товарищи решили дополни
тельно сдать в эксплуатацию 
дом, они изъявили желание им 
помогать. И теперь каждый день 
в неурочное время приезжают на 
Уралмаш.

А. КУЗЬМИЩЕНКО, 
секретарь комсомольской 

организации седьмого 
управления.

горстроя накопилось много из
лишних, ненужных материалов, 
которые уже не могут, быть упо
треблены в дело. Часть их пришла 
в Свердловскгорстрой как «не
нужное наследство» вместе со 
стройками других министерств и 
ведомств еще в 1957 году. К со
жалению, руководители трестов и 
управлений не набрались смело
сти их реализовать или списать. 
В качестве остатков числится 
большое количество сборного же
лезобетона, деревянных изделий 
и деталей. Де.ло в том, что за
воды сборного железобетона в по
гоне за валовым планом часто 
выдавали некомплектную продук
цию, а строители не проявили 
должной настойчивости, чтобы за
ставить их полностью укомплек
товать. Достаточно привести та
кой пример. На строительстве жир- 
комбината и мясокомбината уже 
свыше двух лет лежит 1000 кубо
метров сборного железобетона, но 
ни руководители Свердловскхим- 
строя, ни руководители треста 
Стройдеталь № 70 не удосужи
лись доукомплектовать железобе
тон.

Несмотря на неоднократные 
предупреждения, наши строители 
до сих пор продолжают прини
мать некомплектную продукцию 
и тем самым неоправданно увели
чивают остатки железобетона. Так, 
деревянные изделия (преимущест
венно оконные переплеты и двер
ные полотна), завезенные на не
которые объекты еще в прошлые 
годы, по причине новых типовых 
проектов оказались излишними и 
негодными. В результате они кое- 
где лежат на открытых площад
ках: и, как говорится: «их моют 
дожди, засыпает их пыль». А го
ре-хозяйственники из домострои
тельного комбината, трестов 
Свердловскгражданстрой и Сверд- 
ловскпромстрой спокойно смотрят 
на замороженные деньги и гиб
нущие средства. Безусловно, в

новый, 1965 год мы с таким бага
жом входить не можем.

Руководителям трестов и управ
лений, начальникам участков на
до немедленно пересмотреть все 
имеющиеся остатки изделий и де
талей и определить, какие из них 
надо укомплектовать, пустить в 
дело или, если это требуется, спи
сать как пришедшие в негодность. 
Строители от этого только выиг-
рают — станут заготовлять 
ные материалы и «очистят» 
баланс. Главные бухгалтера 
стов и старшие бухгалтера

нуж- 
свой
тре-
уп-

равлений должны быть застрель
щиками мероприятий по «расчи
стке» баланса 1964 года.

В свою очередь, 
Свердловскгорстрой 
водить мобилизацию 
пределение ресурсов

управление 
будет про-
и перерас- 
в интересах

дела каждого подразделения и в 
целом всего Свердловскгорстроя.

На совещании выяснилась край
не неудовлетворительная работа 
автотранспорта как по вине ав
тохозяйств, так и по вине строи
тельных управлений. Решено в 
ближайшее время обсудить этот
вопрос с участием 
автотранспортного 
Главсредуралстроя.

Хочется напомнить

работников 
управления

еще об од-
ном важном деле, которое пред
стоит выполнить нашим строите
лям. В настоящее время про
водится государственная перепись 
материальных ресурсов. К этому 
мероприятию надо хорошо подгото
виться и главное — привести в 
порядок все склады как внутрен
него, так и наружного хранения. 
Конечно, успеха можно добиться 
только в том случае, если в борь
бу против бесхозяйственности ак
тивно включатся все обществен-
ные организации.

П. АБАИМОВ, 
заместитель начальника 
управления Свердловск

горстрой.



ТВОРИ, ВЫДУМЫВАЙ ПРОБУЙ!
инлсене/гная мысль и с/П/гойка применять полиэтиленовые тру

бопроводы в жилищном строи
тельстве.» Полимерные трубопро
воды нашли себе применение и 
на культурно-бытовых объектах.

треста в деле внедрения полимер
ных материалов. Более 25 тысяч 
погонных метров канализацион
ных полиэтиленовых трубопро
водов смонтировано за одинна-

Когда в начале этого года кол
лектив треста Уралсантехмонтаж 
принимал обязательства по внед
рению пластмассовых материалов 
в санитарно-технических уста
новках, у многих возникали 
сомнения. Дело в том, что эта 
отрасль химической промышлен
ности только начинала разви
ваться. 1 .аЧЙА

ми. Но где взять чертежи? И вот 
группа специалистов треста, воз
главляемая главным технологом 
К. Г. Козловым, пользуясь скуд
ными литературными источника
ми, приступила к разработке

можность начать эксперименталь
ные работы.

Изготовлением оборудования 
занималось также и первое Сверд
ловское управление под руковод-

нужных чертежей. После того,

| Не было оборудования для ра- 
| боты с полиэтиленовыми тру-

бами, не имелось даже чертежей.
Не было кадров, обученных при
емам работ с полимерными ма
териалами. К тому же никто не 
знал, как будут вести себя в 
эксплуатации полиэтиленовые 
трубопроводы.

Но раз обязательства взяли — 
нужно их выполнять. И работ
ники треста энергично взялись 
за преодоление всех трудностей.

Первым долгом требовалось 
изготовить оборудование для ра
боты с полиэтиленовыми труба-

как они были готовы, в экспери
ментальной мастерской районного 
управления треста началось из
готовление первых опытных эк
земпляров станков. Надо сказать, 
что здесь здорово помогла рабо
чая смекалка.

Мастер С. Ф. Власов, слесарь 
Г. А. Потаскуев и другие в про
цессе изготовления оборудования

ством директора центральных 
готовительных мастерских А. 
Соколова.

за- 
Е.

вносили свои 
ния.

Наконец,

усовершенствова-

экспериментальная
мастерская оснастилась полным 
комплектом оборудования: стан
ками, приспособлениями, инст
рументом. Правда, это оборудова
ние нельзя было назвать совер
шенным, но зато появилась воз-

Учебный комбинат треста, ру
ководит которым инженер М. И. 
Пильник, организовал специаль
ные краткосрочные курсы и се
минары рабочих и инженерно- 
технических работников, кото
рым предстояло заняться заготов
кой и монтажом полиэтиленовых 
трубопроводов. Их знакомили со 
свойствами полимерных матери
алов, способами обработки и при
емами монтажа.

Впервые канализация из поли
этиленовых труб была 
рована в 60-квартирных 
Первоуральска районным 
лением треста. Затем и 
Свердловское управление

смонти- 
домах 

управ- 
первое 
начало

Судьба одном изобретения
= Это полупроводниковые при- 
й боры типа ИВС-1 и ЭТП-2, 
я разработанные в научной ча- 
3 сти Уральского промстрой- 
3 НИИпроекта. На первый—полу- 
3 чено авторское свидетельство, 
3 на второй — удостоверение 
== Комитета по делам изобрете- 
= ний и открытий при Совете 
в Министров СССР.
= В лаборатории по защите от 
= вибрации мы встретились с 
= автором работ Ю. В. Карбе, 
Я главным инженером лаборато- 
§ рии. Другим автором является 
3 инженер С. П. Тахту ев.
§ Ю. В. Карбе познакомил с 
= назначением приборов, их уст- 
= ройством.

Надежность стыков наруж- 
Э ных панелей — составная 
Ц часть качества в жилищном 
5 строительстве. Характеристика 
3 стыков в значительной степени 
5 зависит от теплоизоляционных 
3 свойств материала, его возду- 
5 хо- и влагонепроницаемости. 
Э Действительно, неудовлетво- 
3 рительное выполнение стыков 
а может привести к инфильтра- 
5 ции наружного воздуха в по- 
3 мещения, проникновению ела-

В лабораториях
ученых

ги, что вызовет понижение тем
пературы в квартирах, поведет 
к более скорому разрушению 
самого стыка.

Приборы служат для опреде
ления этих теплотехнических 
свойств материала. ИВС-1 поз
воляет установить воздухоне
проницаемость стыков. А при
бором ЭТП-2 можно измерить 
температуру поверхностей стро
ительных конструкций.

Полупроводниковые прибо
ры сравнительно просты по 
устройству и удобны в обра
щении. Особенно компактен 
ЭТП-2, а ИВС-1 вмонтирован 
в обыкновенный чемодан.

Думается, не стоит здесь 
подробно останавливаться на 
их устройстве. По крайней ме
ре, они получили положитель
ную оценку и, в частности, тех 
специалистов, которые сами ра
ботают в этой же области. 
Кстати, такие приборы были

Свердловчане делятся опытом
Два дня работала школа передового опыта по контакт

ной точечной сварке арматуры на заводе железобетон
ных изделий имени Ленинского комсомола, организован
ная отделом технической помощи и внедрения передо
вых методов труда треста Уралоргтехстрой (начальник 
отдела М. Н. Певный). Познакомиться с достижениями 
свердловчан приехали начальники цехов, мастера, меха
ники, рабочие заводов железобетонных изделий трестов 
Тагилстрой и № 88, Уралтяжтрубстрой, Стройде- 
таль № 70.

Они прослушали доклады о технической оснащенно
сти завода и. о. главного инженера А. С. Дружинина, об 
усовершенствовании электросварочных машин и автома
тов, начальника арматурного цеха А. Н. Артемьева, о 
перспективах развития арматурных цехов инженера 
Куйбышевского филиала Индустройпроекта И. Г. Люши- 
на. Затем гости побывали в арматурном цехе, посмотре
ли все новшества в работе и высоко оценили достижения 
свердловчан.

созданы и раньше, но могли 
быть использованы преимуще
ственно только для исследова
тельских целей, а не для ши
рокой практики.

Сейчас в институте проходят 
отчетные заседания секций по 
научно-исследовательской ра
боте. Отчиталась и лаборато
рия защиты от вибраций. Дея
тельность ее по созданию но
вых приборов получила хоро
шую оценку.

Собственно, на этом можно 
было бы поставить точку. При
боры созданы, свидетельства 
на них получены.

Но с внедрением их в произ
водство дело обстоит туго.

Мы беседовали по этому 
вопросу и с учеными, и со 
строителями, и дело обрисовы
вается в следующем виде. 
Строители еще не имеют чет
кой информации о приборе и 
знакомы с ним только в об
щих чертах,

— Воздухонепроницаемость 
сама по себе еще не определя
ет качества стыков, — говорят 
строители,—материал сживет», 
у дышит». Другое дело степень 
воздухопроницаемости.

Понимают это и исследова
тели. Прибор еще не может 
быть использован в полной 
мере без дополнительной ис
следовательской работы по 
определению критериев оценки 
качества стыков в отношении 
воздухонепроницаемости. И 
вот тут-то и получается за
гвоздка. Пока этого точного 
решения по применению при
бора на стройках нет.

Может быть трудность внед
рения объясняется частью тем, 
что прибор этот по сути своей 
контролирующий и могут быть 
установлены какие-то нормы на 
воздухонепроницаемость сты
ков? Тогда как сейчас обходят
ся без этого?

Сейчас дальнейшая судьба 
прибора рассматривается 'в 
тресте Уралоргтехстрой. Ду
мается, что судьба этого изоб
ретения будет все же, наконец,

А несколько позднее второе 
Свердловское управление внедри
ло их на канализации в бытовых 
помещениях промышленных объ
ектов.

В середине года возникли не
предвиденные осложнения. Там
бовский механический завод, из
готавливающий фасонные части 
для полиэтиленовых канализаци
онных труб, прекратил их вы
пуск. Поступление фасонных ча
стей в трест прекратилось. Ос
танавливать выпуск заготовок 
из полиэтиленовых труб было 
равносильно отступлению. И 
тогда снова на помощь пришла 
инженерная мысль. Было решено 
освоить изготовление фасонных 
частей собственными силами. 
За это опять взялся главный тех
нолог треста К. Г. Козлов. Ему 
помогали рационализаторы. В ре
зультате был разработан и ос
воен метод изготовления свар
ных фасонных частей: тройников, 
крестовин из полиэтиленовых 
труб способом вытяжки. Сделан
ные этим способом, они ничем не 
уступают деталям заводского из
готовления даже по своему внеш
нему виду. Одновременно мето
дом сварки осваивается изготов
ление некоторых нестандартных 
деталей и узлов.

В настоящее время из поли
мерных материалов делают си
фоны, вентиляционные решетки, 
смывные бачки и т. д.

Давно уже перейден рубеж, 
установленный обязательствами

дцать месяцев этого 
года, что позволило сбе
речь 225 тонн металли
ческих труб. Установ
лено более восемнадца
ти тысяч всевозможных 
санитарно - технических

пластмассовых деталей. Это да
ло возможность заменить ме
таллические изделия общим ве
сом в 102 тонны.

Экономический эффект от внед
рения полимерных материалов 
равен примерно 110—130 руб
лям на тысячу квадратных мет
ров жилой площади. В порядке 
технической помощи мы отгрузи
ли в Ташкент тресту Узбексан- 
техмонтаж заготовки из полиэти
леновых канализационных труб.

Творческая мысль не останав
ливается на достигнутом. Сейчас 
в тресте разработаны новые чер
тежи на оригинальные виды 
станков для обработки полиэтиле
новых труб. Некоторые станки пе
реводятся на автоматический ре
жим.

Много изобретательности, твор
ческого остроумия вкладывают в 
это, еще сравнительно новое де
ло, главный технолог К. Г. Коз
лов, старший инженер проектной 
группы Г. А. Пильник и другие.

Несколько слов о будущем. В 
1965 году трест почти полностью 
переходит на полиэтиленовые ка
нализационные трубы и на пласт
массовые изделия в санитарно- 
технических системах. Экономия 
металла будет исчисляться уже 
не сотнями тонн, а четырехзнач
ными числами.

А. ЯНИШЕВСКИЙ, 
начальник технического 

отдела треста
Уралсантехмонтаж.

В НАШЕЙ области 
в основном строят
ся промышленные 

здания и сооружения 
второго класса, долго
вечность которых опре
деляется сроком уе ме
нее пятидесяти лет. А это 
значит, что и отдельные 
конструкторские элемен
ты должны быть приме
нены с таким же при
мерно сроком службы. 
Практически Это не все
гда удается осуществить. 
Например, открытые ме
таллические конструкции, 
покраску, остекление, 
мягкую кровлю и т. п. 
приходится после опре- 
деленногс времени ре
монтировать. Такой ре
монт требует капиталь
ных затрат, а иногда и 
связан с частично^ или 
полной останови^- дея
тельности предприятия, 
расположенного в этом 
здании.

Особенно неблагопри
ятно сказывается на эк
сплуатации зданий нека
чественная кровля, кото
рая перестает быть гид
роизоляционным слоем. 
Это в первую очередь 
весьма пагубно отража-

Увеличить
ется на утеплитель, а 
следовательно, и на об
щий тепловой режим 
помещения, не говоря 
уже о прямом просачи
вании атмосферных осад
ков.

Фактический срок слу
жбы качественно выпол
ненных рубероидных 
кровель — тринадцать, 
пятнадцать лет. Но иног
да при плохой эксплуата
ции кровля через три- 
четыре года выходит из 
строя. Если учесть, что 
только в Свердловской 
области строятся еже
годно сотни тысяч квад
ратных метров кровель, 
а эксплуатируется зна
чительно больше, есте
ственно, стоит призаду-

угольные, дегте-битум- 
ные, гудрокамовые. Об 
этих биостойких с улуч
шенным сроком службы 
материалах строители 
Урала только мечтают.

Производство кро
вельных изделий на ос
нове амортизированной 
резины, синтетики и 
совместного окисления 
битума с антраценовым 
маслом (гудронам) явно 
отста'ет от потребности,
так же как 
производство 
ни. Следует

и отстает 
стеклотка- 
надеяться,

решена.
Н. ПАВЛОВА.

маться над 
сом.

Основным 
материалом

этим вопро-

кровельным 
в промыш-

ленном строительстве 
являются рубероид и 
битум. Реже применяют 
толь, дегтевые каменно-

вался автоматический захват для 
подъема железобетонных колонн, 
примененный впервые на Урале. 
Это предложение волгоградцев, 
усовершенствованное свердловча
нами.

Здесь же на площадке были по
казаны два типа кондукторов. 
Один — конструкции Дейча и 
Каплина для установки и выверки 
колонн. Он дает повышение про
изводительности труда на 50—55 
процентов. Применяется на строй
ках, в частности, на объектах Си
нарского трубного завода.

Другой кондуктор экономит 
время на установку колонн, а глав
ное — металл. Дело в том, что

ВСЕСОЮЗНАЯ ВСТРЕЧА
— Включить механизмы! — 

раздался сигнал. Начинается уста
новка колонны. Без монтажников. 
За пультом управления в машине 
работает только крановщик.

Одним концом колонна начина
ет медленно подниматься вверх. 
Отрывается от земли и держится 
на весу с помощью захвата. Затем 
колонна закрепляется кондукто
ром.

Такую картину можно было на
блюдать несколько дней назад на 
строительстве цеха мелких узлов

Уралмашзавода, где проходила 
школа передового метода труда 
треста Уралстальконструкция.

Школа Всесоюзная. На нее съе
хались представители многих го
родов страны: из Горького и До
нецка, из Алма-Аты и Вильнюса, 
Красноярска и Таллина.

Цель этой школы показать
все передовое, что достигнуто в 
области монтажа сборных железо
бетонных конструкций и в области 
сварки.

В данном случае демонстриро-

сейчас делаются специальные ме
таллические клинья для подпора 
колонн. Внедрение этого приспо
собления позволяет обойтись без 
них. 4-

Присутствующие на стройпло
щадке обратили внимание на ори
гинальный инвентарный электро
пост. Он состоит из трансформа
торов для электропрогрева кон
струкций, электросварочных аппа
ратов, приспособлений для меха
ническое «чистки колонн, вибра
тора игольчатого типа, применяе-

Однодневная школа
ЕСКОЛЬКО дней назад 
на строительстве детско
го сада фабрики «Одеж
да» было необычное

оживление. Сюда пришли про
рабы и руководители отде
лочных бригад треста Сверд
лов скгражданстр ой. Они при
гласили также кое-кого из 
треста Свердловскхимстрой.

Здесь, непосредственно на 
объекте, Тыла проведена шко
ла по облечу опытом, органи
зованная отделом технической 
помощи и внедрения передо
вых методов труда треста 
Уралоргте:строй. Собравшие
ся на прастике познакомились 
с применением различных ин- 
струментое, приспособлений и 
механизм^. Их интересовало 
все: и производительность
труда, и удобство эксплуата
ции мехатизмов, и качество 
строительства.

В заклю-ение участники этой 
школы отлетили, что они не
мало узнали .нового и вырази
ли пожел^ие, чтобы новинки 
быстрее Гтановились достоя
нием всех
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срок
ству рубероидных кро
вель, на основе которо
го разработаны норма
тивные указания. Стро
гое соблюдение и соот
ветствие материалов 
ГОСТам должно быть за-
коном при 
стве кровли.
роль за этим 
осуществлять в

устрой- 
Конт- 

нужно 
первую

службы кровли
стойкий рубероид, в 
битумную мастику нуж
но добавлять кремне-

приклеивается из бро
нированного рубероида

фтористый или 
ристый натрий в 
личестве трех-пяти

фто- 
ко-

про-

марки
46О/-54);
РЧ-350
РОЧ-350

РБ-420
РьЦ 

или 
(ГОСТ

(IOCT 
П-426; 
марки 

2161-01/.

что этот пробел вскоре 
будет устранен. Пока 
же нам приходится до
вольствоваться руберо
идом и битумом. Необ
ходимо принять все ме
ры, чтобы из этого ма
териала делать качест-
венную кровлю, 
позволит увеличить 
долговечность и в 
лом всего здания.

У I 
Союзе

что 
ее

це-

нас в Советском
имеется боль- 

устрой-

очередь линейному пер
соналу.

Для развития строи
тельных норм и правил 
Центральный научно-ис
следовательский и про- 
ектно - эксперименталь
ный институт промыш
ленных зданий и соору
жений Госстроя СССР 
разработал инструкцию 
по проектированию кро
вель из рулонных мате
риалов зданий промыш-

центов от веса битума. 
Для защиты ковра от 
механического и атмос
ферного воздействия 
необходимо сделать за
щитный слой из горя
чей битумной мастики, 
в который втопить гра
вий с размерами зерен

При отсутствии бро
нированного руоероида 
его можно заменить на 
обычный марки гом-ээи 
и Рм-ЭбО (Ю<_Т 2165-51)
с окраской 
поверхности 
мастикой и
нием в нее

наружной 
кровельной 
вкраплива- 
крупнозер-

ленных предприятий.
Данная инструкция, ^ак 
и другие действующие 
нормативные указания,— 

это результат обобще 
ния опыта не только Со
ветского Союза, но и за 
рубежом.

В соответствии со

пять-пятнадцать мил-
диметров. Битумную ма
стику рекомендуется ан- 
тисептировать гербици
дами (симуэином, мону
роном и др.) против 
прорастания семян трав 
и деревьев, заносимых 
на кровлю ветром.

При скатных кровлях 
с уклоном 10—15 про

ных воронок; примыка
ния к стене и т. д.

Все эти рекомендации, 
увеличивающие долго- 
вечнооь служоы кров
ли, кок уже отмечалось, 
не всегда выполняются. 
Очень часто строители 
вынуждены применять 
тот материал, который 
имеется в наличии. Ес
ли посмотреть годовые 
или месячные заявки, по 
которым работники тех
нического снабжения 
обеспечивают матери
алами объекты, то мож
но убедиться, что рубе
роид заказывается без 
указания марки или 
ГОСТа. То же самое с 
битумом. В лучшем слу
чае указывается марка 
«3» и «5». Но известно, 
что для плоских кро
вель годится только би
тум кровельный (ГОСТ 
9548-60). Строительный 
(ГОСТ 6617-56) и дорож-

нистого сухого песка. 
Это, к сожалению, у нас 
зачастую не делают.

Для наклейки руоеро
ида на плоские кровли 
рекомендуется горячая 
битумная мастика - из 
смеси битума марки 
БНК-2 м БнК-5 (ГОСТ 
9548-60), с волокни
стыми, комбинированны
ми или пылевидными 
наполнителями, а для 
скатных кровель-масти- 
ка марки МКБ-75

необходимо
кровли

мышленных зданий

СНиПом 
плоские про

при

битумная 
допускается 

наклейкииз одного слоя руберо
ида и двух слоев перга

мина (ГОСТ 2697-51).

шой опыт

В обоих случаях верх
ний слой обязательно

(2889-51).
Холодная 

мастика 
только для
двухстороннего руберо
ида РМ-350.

Качество кровли во 
многом зависит от 
оформления водосточ-

уклоне менее двух с 
половиной процентов 
выполнять из четырех 
слоев биостойкого ру
бероида. Применяя био-

мого при замоноличивании сты
ков. Пост оснащен тремя прожек
торами для освещения монтажных 
площадок.

На объекте был показан также 
прогрев фундаментов в зимних 
условиях вместе с колоннами до 
их замоноличивания.

В этот же день на скрапобазе 
Уралмашзавода демонстрирова
лось укрупнение сборных железо
бетонных ферм пролетом 30 мет
ров из двух половин и специаль
ные подмости для монтажа.

Гости побывали также в Асбесте, 
где был показан монтаж ферм 
пролетом 18 метров на корпусе 
асботехнических изделий. Приме
нение траверсы с автоматическим 
захватом намного повышает про
изводительность труда. Здесь же 
демонстрировалась элементарная 
распорка для закрепления ферм в 
проектном положении. Была пока
зана электрошлаковая сварка ван
ным способом арматуры ригелей 
с арматурой колонн.

На корпусе жиркомбината де
монстрировался групповой кондук
тор, предназначенный для монта
жа колонн многоэтажных промыш
ленных зданий. Он дает повыше
ние производительности труда на 
30—35 процентов. Здесь же было 
показано замоноличивание стыков 
колонн в зимнее время с электро
обогреванием (разработано специ
альное устройство для электро
обогрева замоноличенных сты
ков).

Несколько дней длилась школа 
передового опыта.

Несомненно, что все участники 
увезли с собой много разных мы
слей, а главное — творческий за- 
РЯД для своей дальнейшей работы.

Р. БУДНЕВА.

Центов, которые 
стоящее время 
распространены 
промышленном 
тельстве, ковер 
ется выполнять из 
слоев рубероида

в на- 
весьма 

на 
строи- 
требу- 

трех
или

ный
Для

(1544-52) битумы 
кровельных работ

применять нельзя. Необ
ходимо, чтобы и работ
ники технического снаб
жения подходили к 
обеспечению объектов 
рубероидом и битумом 
более квалифицирован
но.

А. ГИЗБРЕХТ, 
инженер.

Побываем на заводе же
лезобетонных изделий № 1. 
Рабочие здесь трудятся с 
творческим огоньком, стре
мятся дать продукции боль
ше и с меньшими затрата
ми труда и средств.

На дозировках раствора 
и бетона часто забивались 
цементные шнеки. Каждый 
раз приходилось звать на 
помощь электрика, чтобы 
он изменил вращение шне-

ВИЛИ, 
могут 
щение 
менно 
жется 
во, но 
речь

Теперь операторытельного комбината), 
сами изменять вра-
шнека и своевре- 
его очищать. Ка- 
неболыпое новшест- 
оно позволило сбе-

немало времени.
Интересно еще одно про-

стое приспособление — 
комбинированная травер
за для погрузки в автома
шины железобетонных бло
ков. Обычно их грузили по

До
последнего времени здесь 
можно было наблюдать та
кую картину: самоходную 
раздаточную вагонетку к 
месту загрузки перекаты
вали 8—12 человек. Вре
мени тратили много. Бы-
вало, что из-за этого за-
держивалась заливка форм. 

Бригадир слесарей В. Я.

ТОТ ВСЕГДА НАЙДЕТ
ков в обратную сторону. 
Но в смене, как правило, 
один электрик. Сразу по
рой он прийти не мог, по
этому дозировщицы неред
ко простаивали. А это
отрицательно 
на показателях 
ны.

сказывалось
всей сме-

Тогда электрики Ф. То-
Фан и А. Габдулин 
дожили установить 
сельные соединения.

пред- 
штеп- 
Свою

задумку рабочие осущест-

два за один подъем. Элек
трик цеха товарного бето
на В. Овечкин предложил 
конструкцию комбиниро
ванной траверзы. Теперь 
за один раз кран подни
мает 4 блока. Естественно,
что и время простоя 
шин сократилось в два 
за.

Много беспокойных

ма-
ра-

и
пытливых в третьем цехе 
(он недавно от завода ото
шел в состав домострои-

Батаков 
вить на 
мотор с 
бовали.

предложил устано- 
вагонетке электро

редуктором. Попро- 
Получилось непло-

хо. Теперь с тележкой лег
ко управляется один чело
век. Это новшество позво
лило сэкономить 541 рубль.

В этом же цехе изготав-
ливают железобетонные
пшонки для крупнопанель
ного домостроения. В ста
рых формах за смену дела-

ли не больше десяти штук. 
Их не хватало. Строители 
все время требовали боль
ше. Как удовлетворить их 
потребности? Выход нашел 
бригадир бетонщиков П. Г. 
Гольденберг. Он первым 
заговорил об изготовлении 
кассетных форм. Теперь за 
смену выходит готовых 
20 шпонок. Кроме того, 
резко улучшилось их ка
чество.

В какой бы цех завода 
железобетонных изделий 
вы ни зашли — всюду 
встретите передовиков и 
новаторов производства. В 
нынешнем году они внесли 
уже 48 предложений. 
Двадцать восемь из них 
внедрили. Экономический 
эффект составляет 36,5 ты
сячи рублей. !

Механизмы и приспособ
ления, созданные рациона
лизаторами, облегчают тру
доемкие процессы, новы- ; 
шают производительность и 
улучшают качество про- ( 
дукции.

м. ловцов.

нал мысль и аП/гошса
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ГОРОДА СТАНУТ
— Архитектурный облик наших 

современных городов -должен 
быть ярким, неповторимым, — 
рассказывает член Государствен
ного комитета по гражданскому 
строительству и архитектуре при 
Госстрое СССР А. О. Кудряв
цев. — .До последнего времени 
города нашей страны застраива
лись четырех-пятиэтажными зда
ниями без лифтов. Снижение 
этажности при Строительстве жи
лых домов в городах Не основы
валось на экономическом расче
те. Об этом -говорилось на пятой 
сессии Верховного Совета СССР. 
Сейчас архитекторы разрабатыва
ют проекты, по которым будут 
возводиться более экономичные 
высотные жилые дома.

Всем, кто побывал в Москве, 
знакомо ее Садовое кольцо. От 
него во -все стороны расходятся 
новые проспекты. Но кое-где еще 
сохранились узкие улочки с не
большими строениями. Группа 
архитекторов первой мастерской 
«Моспроекта» предложила инте
ресную работу. Район Переяслав
ских улиц, которые Идут парал
лельно проспекту -Мира, будет ре
конструирован. Здесь — от клини
ки Склифасовского до Рижского

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 
СТРОИТЕЛЕЙ

0 Продолжаются занятия уни
верситета культуры. Особенно ин
тересно проходит учеба на фа
культете киноискусства. Так, одно 
из последних занятий было посвя
щено режиссуре фильма. Высту
пил старейший работник кинема
тографии Л. Л. Оболенский, ко
торый поделился своими воспоми
наниями от встреч с известными 
советскими режиссерами Довжен
ко и Пудовкиным.

На внеочередном занятии на
мечена встреча с актером Нико
лаем Рыбниковым.

© Недавно во дворце состоя
лась лекция: «Фронт, которого 
нет на карте». Перед собравши
мися выступил известный писатель 
Ким.

0 С успехом проходят лекции 
из циклов: «Вопросы войны и 
мира — основные вопросы совре
менности», «Столицы и страны ми
ра», «Роль химии в социалисти
ческом строительстве». Такие же 
лекции проводятся в общежитиях 
молодых строителей и на строй
площадках.

0 Сегодня во дворце состоится 
молодежный вечер: «Быстрые, 
ловкие, смелые», посвященный 
спорту, олимпийским играм в 
Токио. На вечере выступит театр 
эстрады и миниатюр Дворца 
культуры.

А. ЕФРЕМОВА, 
заведующая культмассовым 

сектором Дворца 
культуры имени Горького.

вокзала — вырастут три совре
менных микрорайона. Все они 
будут застроены многоэтажными 
жилыми домами, школами, торго
выми центрами.

Вокруг Ботанического сада и 
его двух живописных озер протя
нутся ожерельем шесть громад
ных жилых зданий по 24 этажа 
каждое. В одном из микрорайо
нов появится стадион со спортив
ными -комплексами.

Очень интересны проекты ле
нинградских архитекторов. Гра
достроители института «Ленпро- 
ект» -пол-учили недавно «добро» 
на -проектирование жилого ком
плекса на Васильевском острове. 
По их предложению у моря «от
няли» кусок земли. Здесь намы
ли громадную территорию. Архи
текторы -планируют на острове

ЗА ГОРАМИ, ЗА МОРЯМИ

Новый 
гидроузел 

в Болгарии 
СОФИЯ. На реке Арда всту

пил в -строй- -новый крупный 
гидроузел «Ивайловград». Здесь 
создано водохранилище объе
мом 185 млн. -кубических мет
ров, -сооружена электроцент
раль, -на которой вступили в 
действие три турбины общей 
мощностью 114 тысяч киловатт. 
Это уже третий энергетический 
объект, сооруженный на реке 
Арда. -Основное оборудование 
для электростанции доставлено 
из Советского Союза. В 
строительстве объекта участво
вали советские специалисты.

« Унипол ъ»
Появился еще один строи

тельный материал — газобетон 
«униполь». Технологию произ
водства его разработали поль
ские ученые и инженеры. «Уни
поль» можно обрабатывать кан 
дерево. Стены, покрытые газо
бетоном, не требуют -штукатур
ки — достаточно лишь окрасить 
их. «Униполь» не тонет. Себе
стоимость производства газобе

Встречи
В вестибюле седьмого обще

жития треста Свердловскграж- 
данстрой меня остановила ху
денькая девушка.

— Вы. к кому?
— Я, вообще... ко всем, ■— 

невпопад ответил я. Девушка и 
ее подруга рассмеялись.

Это были дежурные по об
щежитию Нина Брехова и Ва
ля Нимешкина. Затем подо
шла заместитель председателя 
культбыт совета Валя Залозная.

В красный уголок мы вошли 
вместе. Небольшая уютная 
комната. В углу — телевизор, 
на столе, покрытом белой ска
тертью, — множество газет и 
журналов, на стенах — плака
ты, стенды.

— Здесь наши девчата гото
вят уроки, — объяснила Валя

дома в девять, шестнадцать и 
выше этажей. Образно говоря, 
Васильевский остров станет мор
ским фасадом Ленинграда. С мо
ря будут далеко видны высотные 
гостиницы, длинные змейки боль
ших домов, светящиеся рекламы 
кинотеатров.

Во всех городах нашей страны 
появятся комплексы многоэтаж
ных зданий. Архитекторы Горь
кого и Киева, -Владивостока и 
Красноярска, Баку -и Саратова 
предлагают проекты современных 
домов -повышенной этажности. В 
Горьком уже застраивается по 
новому проекту института «Горь
ков гр а жд анпрое-кт» север о-вос
точная уасть. -Возле древне-го 
Кремля -начинают свой разбег 
магистрали с девяти- и -шестна- 
дцатиэта-жными зданиями. Улицы 
и проспекты города открыты на 
Волгу и Оку.

Советские архитекторы полу
чили большую поддержку пар
тии и правительства. На жилищное 
строительство -государство выде
ляет -громадные средства. У 
градостроителей есть все условия, 
чтобы строить наши -города удоб
ными, экономичными и краси
выми.

тона вдвое -меньше, чем кирпи
ча. Сырьем для изготовления 
нового материала может быть 
не только песок, -но и антраци
товая пыль с электростанций.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 21 ДЕКАБРЯ
18.30 — Передача для детей. 

Новое в театре детской радо
сти. Премьеры Тюза в 1965 г. 
20.00 — ПЕРЕДАЧА ИЗ МО
СКВЫ. Телевизионные новости. 
20.10 — Показывает Сверд
ловск. ‘Музыкальная передача 
«Русская песня в опере». 
21.00 —Телевизионный фильм 
«Ты не один».

ВТОРНИК, 22 ДЕКАБРЯ
19.00 — Телевизионные ново

сти. 19.20 —. Передача для де
тей «Мы ребята-октябрята». 
19.55 — Радиотелевизионный
университет сельскохозяйст
венных знаний. Факультет жи
вотноводства. «Механизация 
трудоемких процессов в жи
вотноводстве». 20.35 — Художе
ственный фильм «Черемушки». 
Мосфильм.

СРЕДА, 23 ДЕКАБРЯ
19.00 — Телевизионные ново

сти. 19.20 — Мультииликациои-

в молодежном
Залозная, — смотрят телеви
зор, читают газеты ц журна
лы. Нередко вместе посещают 
театры, кино, побывали на 
концертах «Уральских само
цветов», не забывают и Дво
рец строителей им. Горького.

Мы. вышли из красного угол
ка, пошли по этажам. Везде 
чистота. Есть душевые, су
шильные комнаты.

— Девушкам скучать не 
приходится, — продолжала 
В. Залозная. — Регулярно ра
ботает передвижная библиоте
ка, есть кружок кройки и ши
тья. В этом большая заслуга 
наших Гали и Вали.

Галя-Валя, — как их назы
вают подруги, — это сестры- 
близнецы Галкины, члены 
культбытсовета. Они обе учат
ся в вечерней школе, помога
ют другим, на работе являются 
передовиками.

В десятом общежитии того 
же треста, которое находится 
рядом с седьмым, меня никто 
не встретил. Поинтересовался 
у вахтера:

— Где ваши дежурные?
— У нас их не бывает.
— Почему же в соседнем 

есть?
— Там живут Галкины...
Оказывается, эти близнецы 

многое делают для наведения 
порядка в общежитии, для хо
рошей организации культурно
го отдыха своих подруг.

В десятом общежитии я так
же прошел по этажам, но впе
чатление осталось другое. 
Здесь можно встретить и ску

На трассе...
Рисунок Е. Грудцинова, шофера.

ный фильм. 19.30 — Передача 
об авторитете руководителя.
20.00 —Передача «Атеисты в 
наступлении». 20.30 — Художе
ственный фильм «Меня зовут 
«Кожа». Казахфильм. 22.00 — 
«Музыкальная среда».

ЧЕТВЕРГ, 24 ДЕКАБРЯ
19.00 — Фильм для детей 

«.Молодцы». 19.10 —-Передача 
для детей «О чем рассказали 
марки». 19.40 — Передача «Фа
культет- спортивной зрелости». 
20.15 — В помощь школе. Ху
дожественный фильм «Пико
вая дама». 21.50 — «Мозаика». 
Сборник народного творчест
ва.

ПЯТНИЦА, 25 ДЕКАБРЯ
19.00 — Для юношества. Ху

дожественный фильм «Дикая 
собака Динго». Ленфильм 
20.50 — ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСК
ВЫ. Рассказы о героизме. Вы
ступление С. С. Смирнова. 
21.20—Показывает Свердловск. 
Концерт. 22.40 — Документаль

чающих. Молодежь чаще дер
жится врозь. Примеру сосед
него общежития — не следуют. 
Но и здесь есть такие, кото
рые умеют весело отдыхать.

Собираясь уходить, я услы
шал веселые голоса и смех. 
На лестнице передо мной вы
росли две девушки в спортив
ных костюмах, с лыжами и 
связкой баранок в руках.

— Вы откуда?
Пни растерянно останови

лись.
— Из леса...
Наконец, поняв в чем дело, 

пригласили меня в комнату. 
Лица Веры Раевой и Марины 
Веремевой (так звали деву
шек) раскраснелись от мороза.

— Вы были в лесу когда- 
нибудь? — спросила Вера. — 
Жаль... Красота-то какая...

И Вера, и Марина работают 
в бригаде каменщиков Н. Пе- 
ресторонина. Самого бригади
ра недавно проводили на пен
сию. Но девушки продолжают 
называть себя пересторонин- 
скими. Они рассказали о своей 
бригаде, о том, как соревну
ются с соседями, которые так 
и не могут обогнать их.

Вскоре мы распрощались. На 
душе было радостно, что моло
дые строители умеют не толь
ко хорошо трудиться, но и ве
село отдыхать. И еще мне 
было обидно за тех, кто сетует 
на скуку.

Г. СААКЯН, 
студент факультета 

журналистики Уральского 
госуниверситета.

ный фильм «Фигурное ката
ние». 23.30 - ПЕРЕДАЧА ИЗ 
МОСКВЫ. Телевизионные) -но

вости.
СУББОТА, 26 ДЕКАБРЯ

19.00 - Передача для малы
шей. 19.30—Мультипликацион
ный фильм для детей «Сказ о 
Чапаеве». 20.10 — Субботний 
калейдоскоп. 20.35 — «Что, как, 
почему?» 21.45—Художествен
ный фильм «Весенние хлопо
ты». 22.15 — -Концерт «Вечер
ние мелодии». 24.00 — ПЕРЕДА
ЧА ИЗ МОСКВЫ. На «Огонек».

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 27 ДЕКАБРЯ
15.00—Английский язык для 

дошкольников. Передача чет
вертая. 15.20 — Художествен
ный фильм для детей «Белый 
пудель». 19.00 — Хроника. 
19.10 —Документальный фильм 
«Рассказ о камне». 20.30 — По 
заявкам телезрителей. Художе
ственный фильм «А если это 
любовь??.

Газета выходит в среду и 
субботу.
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